

Chile: Acusación a "Don Francisco" envalentona a las chilenas

Por: Claudia Corvalán

Servicio de Noticias de la Mujer

Santiago, 19 de diciembre (Especial de SEM) La opinión pública chilena todavía no se repone de la denuncia presentada por la modelo mexicana Ana Gómez en contra del principal animador de la televisión de este país, Mario Kreutzberger, más conocido como "Don Francisco".

La mujer acusó a Don Francisco -quien graba su programa "Sábado Gigante Internacional" en los Estados Unidos- de acoso sexual en una corte de Miami, hecho que habría ocurrido en un hotel de esa nación hace cinco años.

El caso aun no se resuelve pero su divulgación repercutió ondamente en este país andino, el tema provocó un debate nacional y varias mujeres formularon denuncias similares en Santiago, capital de Chile, contra sus jefes o compañeros de trabajo.

Si bien el acoso sexual es un delito severamente castigado en Estados Unidos, en Chile no existe una adecuada sanción legal. La realidad de muchas mujeres empleadas de casas particulares, trabajadoras de hospitales, secretarias y obreras, entre otras, es que son asediadas por acosadores sexuales y muchas deben perder sus empleos para mantener su dignidad.

Según estudios realizados en Santiago por el Centro de Estudios de la Mujer (institución privada interdisciplinaria de investigación, formación, y promoción), una de cada cinco mujeres sufre de acoso sexual en el trabajo y se supone que las cifras no deben variar mucho en el resto de Chile.

Pero, ¿qué opinan los hombres chilenos sobre este tema?

Segundo Aguilera, mensajero de una oficina opina: "cualquier cosita a uno lo están acusando de acoso sexual. Usted le dice un piropo a un niña, llama al carabinero (policia) y vamos por acoso sexual. La verdad es que no hay acoso sexual en el trabajo, son las mujeres que le quieren sacar plata a los hombres".

Esta opinión no es inusual. Mario López, técnico en computación dice que "la mujer de alguna manera tiene el control de la situación, si ella pone cato a la situación oportunamente, bueno, la cosa se acaba ahí".